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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARIA GUADALUPE MORALES RUBIO.- Muy buenos 

días a todas y a todos. 

Premiando la puntualidad de mis compañeras y compañeros sentando el precedente de 

esta Comisión para que inicie sus trabajos a tiempo y por supuesto la presencia muy 

puntual de nuestros medios de comunicación, vamos a iniciar con la Instalación de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Agradezco la presencia de mis compañeras diputadas y diputados, de los demás 

invitados, de todos aquellos que nos honran hoy con su presencia. 

Me permito solicitar atentamente a la diputada María de Lourdes Paz, quien es la 

Secretaria de esta Comisión, en su calidad de ella, dé lectura  a la lista de asistencia y 

nos informe de la verificación del quórum, por favor. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARIA DE LOURDES PAZ REYES.-  Con todo gusto 

diputada Presidenta. 

Buenos días. 
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Por instrucciones de la Presidencia se procede a pasar lista. 

Diputada Presidenta María Guadalupe Morales Rubio. 

Diputada Vicepresidenta diputada Paula Andrea Castillo Mendieta. 

Diputada Secretaria,  está en el uso de la voz. 

Diputada integrante América Alejandra Rangel Lorenzana. 

Diputado integrante Federico Döring Casar. 

Diputado integrante Víctor Hugo Lobo Román. 

Diputado integrante Ernesto Alarcón Jiménez. 

Diputada integrante Circe Camacho Bastida. 

Diputada integrante Teresa Ramos Arreola. 

Diputado integrante Fernando José Aboitiz Saro. 

Diputado integrante Carlos Hernández Mirón. 

Diputada integrante Yuriri Ayala Zúñiga. 

Diputado integrante Rigoberto Salgado Vázquez. 

Diputado integrante José Luis Rodríguez Díaz de León. 

Diputada integrante Ernestina Godoy Ramos. 

Diputada Presidenta, tenemos una asistencia de 9 diputadas y diputados, hay quórum. 

Existe el quórum legal requerido para iniciar sesión. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias diputada. En este momento se abre la sesión. 

El orden del día de esta sesión ha sido distribuido con oportunidad, por lo cual se ha 

informado de los asuntos que corresponden en la agenda del día de hoy. 

Le solicito a la diputada Secretaría pudiera dar lectura a la orden del día. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a dar lectura al 

orden del día. 

1.- Lista de asistencia y declaración de quórum. 

2.- Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 
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3.- Lectura del Acuerdo de la Junta de Coordinación Política mediante el cual se 

determina la integración de las Comisiones Ordinarias y los Comités y Comisión Especial 

del Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura. 

4.- Instalación de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la I Legislatura del 

Congreso de la Ciudad de México. 

5.- Mensaje de los diputados que integran la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

6.- Mensaje de la Presidenta de la Comisión. 

7.-Asuntos generales. 

8.- Clausura de la Sesión. 

Una vez leída, se pregunta a las y los diputados si es de aprobarse el orden del día en 

sus términos. Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Los que estén por la negativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Aprobado el orden del día, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias diputada. De igual manera solicito al a Secretaría dé 

lectura del Acuerdo de la Junta de Coordinación Política mediante el cual se determina la 

integración de las Comisiones Ordinarias, de los Comités y Comisión Especial de este 

Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura, el cual fue aprobado por el Pleno el día 

27 de septiembre de este año. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se da lectura a la Acuerdo de 

la Junta de Coordinación Política relativo a la integración de las Comisiones Ordinarias y 

Comités de Trabajo internos del Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura. 

Primero.- Las Comisiones Ordinarias y su denominación serán las que se establecen en 

el Artículo 74 de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México. 

Segundo.- Los comités y su denominación serán los que se establecen en el artículo 92 

de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México. 

Tercero.- Para la integración de las comisiones y comités a que se refiere el presente 

acuerdo, esta Junta de Coordinación Política conforme a la facultad establecida en el 

artículo 67 párrafo segundo de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México, 

determina que para garantizar la representación de todos los grupos parlamentarios y 



4 
 

 

asociación, así como la proporcionalidad de estos en el Congreso, se conformen con por 

lo menos una o un diputado que pertenezcan a dichos grupos o asociaciones.   

Cuarto.- Las comisiones y comités del Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura, se 

integran con el número de diputadas y diputados según lo establecido en el anexo I del 

presente acuerdo.  

Quinto.- Comuníquese el presente acuerdo al Presidente de la Mesa Directiva, para que 

se haga del conocimiento de todas y todos los diputados, así como a la Coordinación de 

Servicios Parlamentarios para los efectos a que haya lugar.  

Firma la Junta de Coordinación Política. 

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada. Declararemos la instalación de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública de esta I Legislatura del Congreso de la Ciudad de México 

de manera formal. Por lo que les solicito a los presentes nos podamos poner de pie por 

favor. 

Siendo las 09:20 horas del día 3 de octubre del año 2018 y con base en el acuerdo de la 

Junta de Coordinación Política mediante el cual se determina la integración de las 

comisiones ordinarias, los comités y comisión especial del Congreso de la Ciudad de 

México de la I Legislatura, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se declara 

formal y legítimamente instalada.  

Muchas gracias. Tomen asiento por favor.  

Ahora escucharemos los pronunciamientos de cada una de las diputadas y diputados que 

deseen hacer uso de la voz. 

LA C. SECRETARIA.- ¿Algún diputado desea hacer uso de la palabra? 

Diputado José Luis. 

¿Algún otro?  

LA C. PRESIDENTA.- El diputado Lobo, la diputada Teresa, la diputada Paula. 

LA C. SECRETARIA.- Muy bien. Diputado José Luis Rodríguez Díaz de León.  

EL C. DIPUTADO JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN.- Muchas gracias. Diputada 

Presidenta, felicitarla por el arranque de estos trabajos. 
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Quiero compartir que esta es una de las principales facultades que tenemos los 

legisladores, el análisis, discusión y aprobación de los presupuestos públicos, y bueno la 

principal tarea que tendremos es generar un esquema de trabajo que nos permita 

terminar con el esquema de asignaciones inadecuadas de moches, me parece que 

entramos a una etapa extraordinaria de trabajo que nos permitirá que la asignación de los 

presupuestos de los recursos públicos obedezca a las necesidades reales de la 

población. 

Nuestra principal tarea también estará enfocada a materializar el proyecto presentado en 

su momento y en su oportunidad por nuestra compañera Claudia Sheinbaum, que tendrá 

como finalidad darle viabilidad y vida al proyecto de innovación y esperanza.  

Hago votos para que esta comisión trabaje de manera coordinada para que podamos 

generar un esquema de análisis y discusión que en todo momento privilegie el diálogo y 

que nos permita abonar para que nuestra ciudad tome un mejor camino.  

Muchas gracias y felicidades.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado.  

LA C. SECRETARIA.- Diputado Víctor Hugo Lobo.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO LOBO ROMAN.- Muchas gracias. Muy buenos días.  

Presidenta, igualmente un reconocimiento y una felicitación, es la primera comisión que 

se instala y sin duda reconocemos este esfuerzo. 

Hoy creo que esta Comisión tendrá un papel relevante en nuestra ciudad, por primera vez 

en los últimos 23 años el Gobierno Federal coincide políticamente con el Gobierno de la 

Ciudad y sin duda eso tendrá un gran auge y sin duda esperamos como ha sucedido en 

otros casos donde el titular del Ejecutivo Federal sin duda destina recursos relevantes 

para la ciudad donde ha gobernado. 

Hemos escuchado que poco más de 25 mil millones de pesos llegaran por parte del 

Gobierno Federal a la Ciudad de México, esto representa poco más del 10 por ciento de 

lo que se tenía presupuestado anualmente en el Gobierno de la Ciudad y prácticamente 

con ello saludamos que lo que se ha comprometido para el tema de la ciudad, el duplicar 

programas sociales, como se ha anunciado también por parte de la titular, la próxima Jefa 

de Gobierno, pues sin duda habrá gran trabajo para la ciudad; 25 mil millones representa 

más de lo que recibían todas las delegaciones en su conjunto y eso sin duda pues es un 
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asunto que tendremos de manera importante que trabajar, que proponer, no solamente en 

el momento del decreto de presupuesto sino finalmente a lo largo de todo el esfuerzo de 

toda esta mesa. 

Enhorabuena, compañeras y compañeros y que sea para bien de la ciudad. 

Gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. 

LA C. SECRETARIA.- Diputada Teresa Ramos Arreola. 

LA C. DIPUTADA TERESA RAMOS ARREOLA.- Muchas gracias. 

Muy buenos días a todos. 

Felicidades, diputada Presidenta, y a todos mis compañeros. 

Como bien dice el diputado Lobo, esta es la primera Comisión que se instala y estoy 

segura de que todos estaremos muy comprometido para poder sacar adelante los temas 

trascendentales y tan importantes como es el presupuesto de nuestra ciudad, en donde 

todos convivimos, la gente que viene y nos visita, y donde además tenemos temas 

relevantes como la reconstrucción. 

Yo hice campaña en Tláhuac y me di cuenta, pude ver de viva voz de la gente que no 

tenía casa, que no tenía dónde dormir, entonces tenemos muchos temas muy urgentes y 

muy importantes que sacar en esta Comisión y estoy segura que haciendo equipo lo 

vamos a lograr de muy buena manera. 

Muchísimas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada. 

LA C. SECRETARIA.- Diputada Paula Andrea Castillo Mendieta. 

LA C. DIPUTADA PAULA ANDREA CASTILLO MENDIETA.- Muy buenos días a todas y 

todos los presentes. 

Con su permiso, diputada Presidenta. 

El Partido de la Revolución Democrática a través de una servidora contribuirá en esta 

Comisión para que los más de 200 millones de pesos de presupuesto que tendrá la 

Ciudad de México para este año 2019, originado por el pago de impuestos de los 

contribuyentes, de los ciudadanos responsables de esta ciudad, así como las 
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participaciones federales, tengan un destino en beneficio de cada uno de los ciudadanos y 

sectores de esta ciudad. 

Deberá ser un presupuesto donde el gobierno de la ciudad tenga lo necesario en materia 

presupuestal para hacer frente a las demandas y necesidades de los grupos más 

vulnerables de esta Capital, pero también para dar servicios públicos como el agua, el 

transporte, el alumbrado, la seguridad, la salud, todos aquellos servicios que requieren los 

más de 8 millones de ciudadanos de esta ciudad y los millones de visitantes que 

diariamente arriban a la misma. 

Estaremos atentos a que dicho presupuesto tenga un gasto y uso eficiente y transparente. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputada. 

LA C. SECRETARIA.- Diputado Ernesto Alarcón, tiene el uso de la voz. 

EL C. DIPUTADO ERNESTO ALARCON JIMÉNEZ.- Muy buenos días a todos. 

Presidenta, de igual manera la felicitación por tan enorme responsabilidad que ha usted 

adquirido en conjunto con todos los compañeros que integramos esta Comisión. 

Tenemos un gran reto, la confianza de la gente está vertida en este instrumento legal que 

hoy hemos integrado y quisiera decirle que tengo la plena confianza y la seguridad de que 

los acuerdos que aquí se alcancen serán en beneficio de toda la ciudad, que representa 

una visión hacia los propios intereses del desarrollo que ellos puedan desear y en 

nosotros está poderlo atender. 

Muchísimas gracias a todos y felicidades. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. Bienvenida, diputada América. 

LA C. SECRETARIA.- Si me lo permite, diputada Presidenta, haré el uso de la voz. 

LA C. PRESIDENTA.- Claro que sí. 

LA C. SECRETARIA.- Primeramente felicitar a Lupita Morales, la diputada Guadalupe 

Morales, por la instalación de esta Comisión. 

En la enorme responsabilidad que tenemos todos como integrantes, en lo personal como 

Secretaria, decirles que nos conminamos todos a trabajar con responsabilidad, con 

eficiencia, para darle los resultados a esta ciudad. 
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Solamente precisarle al compañero diputado Víctor Hugo Lobo que el recurso federal que 

va a recibir la ciudad no son 20 mil millones, son 10 mil millones y se ejercerán de manera 

responsable, será un apoyo parcial que el Gobierno Federal a través del licenciado 

Andrés Manuel se va a destinar a la ciudad.  

Muchísimas gracias a todos. Nos espera un gran trabajo y estamos a la orden. Gracias.  

LA C. PRESIDENTA.- Diputada América, por favor.  

LA C. DIPUTADA AMÉRICA ALEJANDRA RANGEL LORENZANA.- Muy buenos días. 

Enhorabuena, Presidenta. Antes que nada felicitarlos. 

Yo sé que será una Comisión en la que prevalecerá la transparencia, prevalecerá el 

ciudadano y estaremos vigilantes que todos los recursos y todo el presupuesto como tal 

sea en beneficio de los ciudadanos.  

Lo que más queremos es que los habitantes de la Ciudad de México tengan una calidad 

de vida y que esta calidad de vida sea representada por nosotros que estamos aquí, pero 

con un presupuesto que sea realmente benéfico, que sea transparente y cada uno desde 

nuestra trinchera lo hará posible para que esta Ciudad de México tenga realmente la 

calidad que le corresponde.  

Muchas gracias.  

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.- Si me permite, Presidenta, nada más 

por alusiones y sin entrar en debate.  

Evidentemente conoceremos la propuesta de presupuesto que presenta el Ejecutivo, sin 

embargo por notas periodísticas del evento realizado el fin de semana escuchamos esa 

nota, pero finalmente sean 10 mil o 20 mil millones, al final sabremos cuál es la aportación 

federal, pero es una aportación histórica que tiene la ciudad y que sin duda eso permitirá 

el desarrollo por supuesto de las delegaciones, de las alcaldías ahora, y de la 

infraestructura. 

Ahora también mencionar que la Constitución marca un mínimo de inversión en 

infraestructura social, y eso permitirá sin duda un aporte importante para evitar gasto 

corriente, pero esperemos la propuesta del Ejecutivo Federal y Local.  

Gracias.  

LA C. SECRETARIA.- Diputada Presidenta.  
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LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias a mis compañeros que me antecedieron en el uso 

de la palabra. 

Efectivamente, como ustedes notan, es una gran responsabilidad la que tenemos y el 

presidir esta Comisión además es un gran honor y una gran distinción en virtud de que el 

tema de presupuesto es sin duda el más importante para el funcionamiento de esta 

ciudad. 

Los ciudadanos esperan que este Congreso sea sensible a las necesidades porque son 

ellos a través de sus impuestos quienes generan el erario público. De ahí radica la 

importancia de la Comisión, que tendrá como objetivo primordial el conducirse con toda 

transparencia, eficacia y eficiencia posible, de manera tal que garantice un presupuesto 

equilibrado, digno y a la altura de las circunstancias de esta ciudad, beneficiando así a 

todas y a todos, hayan votado por nosotros o no, todas y todos los ciudadanos, no nada 

más unos cuantos.  

Este será un esfuerzo que sin duda implicará un verdadero trabajo en equipo, a ello los 

conmino a todos ustedes, a que el trabajo sea en equipo, porque de nuestra parte va a 

haber toda la disponibilidad, la transparencia y la buena voluntad de que los trabajos 

salgan adelante, no va a haber preferencias de ningún tipo, por lo que los invito a cada 

uno de ustedes, a estos integrantes de la Comisión, a privilegiarla con responsabilidad, 

objetividad y accesibilidad para que podamos llevar a cabo una discusión y análisis de 

temas en el mayor de los consensos, anteponiendo siempre el interés general, que se 

traduce en el bienestar de las y los ciudadanos de esta ciudad por encima de cualquier 

interés particular.  

En este momento histórico esperamos la presentación del proyecto de presupuesto que 

exprese las necesidades y prioridades del gobierno que encabezará la doctora Claudia 

Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno electa, y que seguramente se traducirá en la 

planeación de un gasto más sólido, con innovación y esperanza para los años por venir, 

ofreciendo mi voluntad para colaborar de manera continua y coordinada con todos los 

integrantes de esta Comisión y por ende de sus grupos parlamentarios, para llegar a 

consensos que nos permitan cumplir con los objetivos y tareas de esta Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública en beneficio del quehacer legislativo. 

¿Las y los ciudadanos que esperan de nosotros? Un trabajo transparente y eficaz. 
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Les doy las gracias a todos ustedes por su asistencia, su colaboración, y la bienvenida a 

los medios de comunicación. 

Muchas gracias. 

Diputada Secretaria, le solicito que dé lectura al numeral 7 del orden del día, por favor. 

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia, se pregunta a las y los 

diputados si desean enlistar algún asunto general. 

No hay asuntos generales, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Únicamente quiero tomar la palabra para presentar a ustedes a 

quien será el Secretario Técnico de esta Comisión, es el maestro Alfonso Vega González, 

que está aquí presente y se pone a disposición de todas y todos ustedes para apoyar y 

coadyuvar y colaborar con los trabajos de la Comisión. Ojalá pudiera ponerse en contacto 

en este momento con todos los equipos de trabajo de los diputados para tener una mayor 

comunicación, se lo vamos a agradecer. 

LA C. SECRETARIA.- ¿Algún otro diputado quiere hacer uso de la voz en algún asunto 

general? 

No hay más asuntos generales que tratar, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA GUADALUPE MORALES RUBIO.- No 

habiendo más asuntos generales que tratar, se levanta la sesión y se da por Instalada 

esta Comisión. 

Muchas gracias a todos y a todas. 

 


